
L’anno  di  Palazzo  Vermexio:
bilancio dell’amministrazione
Italia, uno sguardo al 2022
Scenario d’eccezione per la conferenza stampa di fine anno
dell’amministrazione comunale di Siracusa. Con il Maniace a
fare da sfondo, il sindaco e gli assessori della giunta –
assenti Coppa, Tota e Pantano – hanno tracciato un bilancio
del 2021 di Palazzo Vermexio con uno sguardo all’anno che
verrà. “Il 2021 è da considerare anno della ripartenza e il
PNRR rappresenta,
oggi, la fonte principale di ispirazione delle attività di
pianificazione pluriennale delle amministrazioni pubbliche. Le
nuove  sfide  e  le  inedite  opportunità  offerte,  amplificano
l’esigenza  di  puntare  alla  costruzione  di  un  progetto  di
rigenerazione  della  nostra  città,  nella  consapevolezza  che
l’accessibilità è strumento di sviluppo, legalità, democrazia,
inclusione e sostenibilità”, ha esordito il sindaco Italia.
Poi  tutta  una  serie  di  dati  e  numeri  per  fornire  una
fotografia dei vari interventi di Palazzo Vermexio. Come i 35
milioni di investimenti nel bilancio di previsione adottato
dal  commissario  che  sostituisce  il  Consiglio  comunale  di
Siracusa lo scorso 10 marzo. Somme destinate alla messa in
sicurezza delle scuole (7,8 milioni), per i trasporti (9,2
mnl), per lo sviluppo sostenibile e tutela del territorio
(5,5), beni e attività culturali (3,8), politiche sociali (6
milioni), edilizia abitativa (1,8 mln) e manutenzioni stradali
(1,5). Questa ultima voce chiama in causa un mutuo acceso per
intervenire per il rifacimento di alcune strade del capoluogo.
L’elenco nell’intervista video al sindaco, Francesco Italia,
riportata sotto.
Il primo cittadino ha voluto ricordare il virtuosismo del
Comune di Siracusa nell’applicazione di forme di democrazia
partecipata e l’avvenuto inserimento della città tra quelle
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che  prenderanno  parte  al  progetto  pilota  Mediaree  Next
Generation City, finanziato dall’Unione Europea.
Una delle azioni su cui si è concentrata l’amministrazione
comunale in questo anno è stata quello dedicata allo sviluppo
di una mobilità sostenibile. In questo ambito, si inserisce
l’acquisto  di  due  bus  elettrici  Rampini  E60,  presto
immatricolati e su strada. Capaci di un totale di 31 posti,
considerando quelli a sedere ed in piedi e già attrezzati per
la  carrozzina  di  diversamente  abili.  Rivendicato  anche
l’impegno per la creazione di una nuova e vivibile Ztl in
Ortigia, in collaborazione con Ast e che nel 2022 dovrebbe
venire riproposta con l’ausilio proprio dei due nuovi bus
elettrici e un possibile ampliamento alla zona umbertina. Un
caposaldo  della  mobilità  sostenibile  è  il  biciplan  e  la
creazione di nuove piste e corsie ciclabili che, però, non
sempre incontrano il favore immediato della popolazione.
Nel 2021 del Comune di Siracusa ci sono anche gli asili nido:
ereditati “nel 2018 in condizioni di inagibilità – racconta il
sindaco Italia – ed ora riqualificati o ristrutturati come nel
caso  del  Baby  Smile  e  dell’Arcobaleno.  Utilizzati  due
finanziamenti  da  500  mila  euro”.
Nel corso del 2021, il Ministero dell’Interno ha approvato due
progetti esecutivi del Comune di Siracusa (3 milioni di euro
ciascuno)  per  la  costruzione  di  due  nuove  scuole
dell’infanzia: una a Cassibile, in via giusti; l’altra in
contrada Carrozziere, zona Isola, a Siracusa.
A maggio, intanto, sono cominciati i lavori finanziati con il
Bando periferie. Un insieme di nove progetti per il recupero
urbano e sociale dei quartieri degradati per investimenti da
oltre  18  milioni  di  euro  in  fondi  statali  e  una
compartecipazione  (4,6  mln)  del  Comune.  Si  tratta  della
riqualificazione  di  piazza  Euripide,  largo  Gilippo  e
dell’ingresso dello Sbarcadero. Da poche settimane avviati i
lavori propedeutici agli interventi previsti nelle aree di via
Tisia  e  Pitia.  La  riqualificazione  di  via  Piave  e  la
valorizzazione  dei  negozi  di  vicinato  della  Borgata.
Per quel che riguarda innovazione e digitalizzazione della



macchina comunale, tra gennaio e febbraio sono stati attivati
i servizi Spid, App Io e PagoPa, inizialmente attraverso il
portale  linkmate.  In  fase  di  implementazione  un  secondo
portale online per i versamenti, sempre con PagoPa. Intanto,
in 40mila case di Siracusa già disponibile l’infrastruttura
della fibra ultraveloce fino a 1 giga.
Un pensiero ed un ringraziamento pubblico è stato rivolto dal
sindaco e dalla giunta ai volontari di Protezione Civile, mai
come  quest’anno  impegnati  su  più  fronti:  dal  covid
all’emergenza maltempo. Il Comune ha previsto l’acquisto di
nuove attrezzature per le associazioni che già collaborano con
gli uffici di via Elorina.
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Guardando al nuovo anno, il 2022 sarà quello della sfida del
Pnrr e dei bandi che metteranno a disposizione risorse come
mai prima d’ora per sviluppo e investimenti. Siracusa ha il
problema  di  una  progettualità  ridotta,  per  carenza  del
personale anche a causa di quota 100. Creata nelle settimane
scorse una apposita task force. Ma il primo appuntamento, a
gennaio, sarà con la short list per entrare nel ristretto
lotto delle città candidate al titolo di Capitale italiana
della cultura 2024.

(comunicazione redazionale)
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